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APPELLO INIZIALE ORE 17:41 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 19:16 

  

Apertura Lavori ore 17:41 

 

  

VICEPRESIDENTE ACCARDI 

 

Buonasera a tutti, apriamo la seduta. Ieri sera è venuto meno il 

numero legale e quindi stasera andiamo col punto all’ordine del 

giorno che in pratica... Segretario, chiamiamo l’appello.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo,     assente;   

Milazzo Vito,      assente;   

Cavasino Pietro,     assente;   

Pugliese Leonardo,     assente;   

Milazzo Eleonora,     assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,    presente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Carnese Giuseppe,     presente;   

Di Pietra Gabriele,    presente;  

Giacalone Pietro,     assente;  

Titone Vanessa,     assente;   

Fici Nicola,     assente;   

Rodriquez Mario,      assente.  

Alagna Bartolomeo Walter,   assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,   presente;   

Martinico Elia Francesca,   presente;   

Genna Rosanna,     presente;   

Bonomo Giancarlo,     assente;   

Passalacqua Gaspare,    assente;   

Fernandez Felice Massimo,   presente;   

Vinci Antonio,     presente; 

 

VICEPRESIDENTE ACCARDI 

 

11 presenze su 24, il numero legale va bene, e quindi Segretario 

andiamo (voci fuori microfono). La seduta è valida perché chiaramente 

siamo in 11, il numero legale è venuto meno ieri, a mancare, e quindi 

Segretario abbiamo la proposta che era stata fatta, e quindi sì, il 

prelievo numero 81 riguardante, dovrebbe essere in votazione, 

giusto? (voci fuori microfono)  

 

Punto numero 11 all’ordine del giorno 

 

VICEPRESIDENTE ACCARDI 
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Era già in votazione, è venuto meno il numero legale, naturalmente 

come seconda convocazione Segretario, è la proposta numero 81 del 

15/5/2023. Chiamiamo l’appello, Segretario (voci fuori microfono). 

Sì, è già in votazione. 

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO V. 

 

Risultano presenti alla votazione 12 Consiglieri Comunali, la 

proposta è approvata con 10 voti favorevoli e 2 astenuti. Vi ricordo 

che è una seduta di aggiornamento a seguito del venire meno del 

numero legale (voci fuori microfono). Vedo alcuni colleghi che 

chiedono di intervenire, piccole comunicazioni, dichiarazioni di 

voto? Prego collega Genna.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Grazie Presidente. Intanto volevo ringraziare il collega Accardi che 

ha avuto oggi il primo battesimo a Presidente pro tempore, grazie a 

nome di tutta l’aula per avere aperto la seduta. In più il mio era 

un ringraziamento al collega Coppola che si è fatto promotore di 

questo ordine del giorno che condivido appieno e quindi ci tenevo a 

ringraziarlo pubblicamente perché condivido l’atto ma è anche una 

cosa che fa piacere in città. Grazie collega Coppola, grazie 

colleghi.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO V. 

 

Ha chiesto di intervenire per dichiarazione di voto il collega 

Orlando, prego.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, Segretario, dirigenti, colleghi, pubblico. 

Seppure un’iniziativa veramente lodevole Consigliere Coppola, il 

gruppo Civicamente si astiene dalla votazione più che altro perché 

più volte ci siamo interessati del monumento ai Mille, un luogo dove 

non dà risalto a quello che è la storia, è un luogo vandalizzato e 

più volte noi ci siamo espressi chiedendo di sistemare il monumento 

perciò abbiamo preferito votare l’astensione più che altro per 

sensibilizzare l’amministrazione affinché prenda seriamente una 

volta per tutte l’iniziativa di sistemare questo monumento e da lì 

poi stia tranquillo Consigliere che noi saremo propositivi sempre e 

comunque insieme a lei saremo presenti all’inaugurazione di questo 

atto di indirizzo che lei ha presentato, grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO V. 

 

Grazie collega Orlando. Vi sono altri colleghi che chiedono di 

intervenire per dichiarazione di voto? Dico intanto diamo precedenza 
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se ci sono dichiarazioni di voto, visto che si è votato. (voci fuori 

microfono) Sto chiedendo. Prego collega Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Io colgo l’occasione per dire che ho votato favorevolmente e però 

per sottolineare che noi mettiamo una bandiera in una cattedrale nel 

deserto, ed è così, perché è un’opera importante che non ha oggi 

nessuna storia, nessun significato. Per cui ci auguriamo che 

l’amministrazione possa trasferire in quel luogo, non appena lo 

renderà fruibile, anche l’ufficio proloco in primis. Allora colgo 

anche l’occasione perché diceva il Presidente che potevamo fare 

piccole comunicazioni. Io mi riservo di fare una comunicazione 

augurandomi che l’Assessore Gerardi guadagni quest’aula a seguito di 

problemi abbastanza seri che si riscontrano al cimitero e non vedo 

la giustificazione della sua assenza.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO V. 

 

Grazie Consigliere Ferrantelli. Allora, ci sono altri due colleghi 

che chiedono di intervenire. Io vi ricordo solamente che le 

comunicazioni ci sono già state ieri, se vi sono piccole 

comunicazioni ne avete facoltà, dico. Prego collega Carnese. 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Grazie signor Presidente, colleghi. Purtroppo non posso dire 

Assessori perché oramai è diventata una routine che 

l’amministrazione non è presente, così come è diventata una routine 

di iniziare sempre con un’ora, un’ora e mezza di ritardo. Signor 

Presidente per favore, vuole chiamare qualcuno dell’amministrazione? 

Perché io non sono disponibile a discutere nessuna cosa se non è 

presente qualcuno dell’amministrazione. Insomma l’amministrazione se 

ne frega altamente del Consiglio. Vedono solo come si dice, progetti 

senza passare dal Consiglio. Io per quanto riguarda invece la 

votazione precedente mi debbo complimentare con il collega e voglio 

dire al collega Ferrantelli, anche se è una cattedrale nel deserto 

secondo me è da stimolo perché è una bellissima iniziativa, e sarà 

da stimolo per l’amministrazione affinché si dia una smossa per 

potere veramente mettere in, farlo diventare idoneo questo documento 

che è un simbolo per Marsala. Dico l’amministrazione (voci fuori 

microfono). Tutto ciò che tocca l’amministrazione, caro Ferrantelli, 

è praticamente un disastro, è un disastro. L’altro ieri quando 

faceva, c’erano interrogazioni e rispondeva, dice faremo, dobbiamo 

fare, abbiamo in cantiere. Ma scusa, e quelle che sono esistenti le 

cose le sta facendo perdere tutte: le palestre non funzionano, la 

piscina non funziona, il monumento ai Mille non ne parliamo, è un 

disastro. Presidente se non c’è l’amministrazione, dicevo al suo 

predecessore, io non sono disponibile a discutere nessun atto 

deliberativo, perché l’amministrazione come dice lo statuto deve 

essere presente, e quindi per favore si adoperi per chiamarli, 

grazie.  
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VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Sì, grazie Consigliere Carnese, adesso mi premuro di chiamare 

l’amministrazione in modo tale da farla essere presente nella seduta 

odierna. Il Consigliere Coppola, prego.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente, colleghi. Intanto sono io a ringraziare tutto il 

Consiglio Comunale per avere sostenuto questa iniziativa che ripeto, 

nasce a seguito di delle diciamo sollecitazioni oppure espressioni 

da parte di tanti cittadini che ancora hanno l’amor di patria e che 

come tutti noi quando gioca la nazionale o corre la Ferrari tifiamo 

sempre per la nostra nazione e ci inorgogliamo a vedere la nostra 

bandiera tricolore sventolare. Io Presidente volevo dire una cosa: 

comprendo benissimo la dichiarazione di voto del collega Orlando e 

del collega Di Pietra e mi rendo conto che è anche sensata perché 

diciamo che è un segnale di dire ma noi ci stiamo prodigando per 

fare una cosa importante dal punto di vista simbolico come valore 

proprio diciamo sentimentale nei confronti della nostra nazione, 

però poi rispetto a quello che è, lasciamo stare l’opera in se 

stessa, lo stato di abbandono che oggi è il monumento dei Mille è 

veramente in uno stato vergognoso e questo mi rendo conto che la 

loro astensione è anche dovuta a questo. Però non a caso la mozione 

è stata presentata in questo periodo perché voi sapete tutti, la 

città sa che c’è esposto all’interno di quest’aula il prototipo in 

scala del monumento dei Mille, quello che doveva essere realizzato 

dall’architetto Mongiovì, e proprio per questo, mi dispiace che non 

c’è il Presidente, però siamo in itinere, siamo in prossimità di 

organizzare un importante incontro dove teniamo, siamo convinti che 

ci sarà una partecipazione di persone autorevoli, di Sindaci e 

personaggi importanti che verranno a sostenere questa iniziativa 

perché credo che se riuscissimo ad avere, al di là di qualcuno e dei 

sentimenti o le espressioni che usano nei confronti di Garibaldi, 

di cui non voglio perché io non sono uno, non sono uno che sono la 

reincarnazione di un uomo vissuto in quel periodo, però un dato 

incontrovertibile è che se noi siamo in uno stato importante e 

bellissimo e democratico che rappresenta l’Italia è grazie a quel 

momento che inizia tutto dallo sbarco dei famosi Mille con Garibaldi. 

Dunque è proprio per questo che ritengo che riprendere, se ci sono 

le possibilità di riprendere il progetto dell’architetto Mongiovì 

visto che abbiamo un governo che potrebbe sostenere questa 

iniziativa, credo che al di là, anche non solo del valore simbolico, 

penso che la nostra città ne può trarre sicuramente grande ritorno 

dal punto di vista turistico e dal punto di vista anche storico, 

perché dovrebbe avere la valenza veramente di un monumento nazionale 

così come lo è l’Altare della Patria in fondo. Dunque immaginate voi 

questo importante monumento alto 50 metri cosa potrebbe 

rappresentare già solo solo che si vede a distanza di molte miglia, 

già in acque internazionali per le navi che passano a distanza. 

Grazie dunque colleghi per l’attestazione, per l’iniziativa, ma 
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soprattutto grazie a chi, tutti gli amici, le persone che l’hanno 

sollecitato. Grazie Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Grazie Consigliere Coppola. Allora, una breve comunicazione da fare 

all’aula in merito al punto 4, ossia la variazione di bilancio di 

previsione per cui ieri era stato sospeso e accantonato il punto in 

attesa del parere da parte dei revisori contabili. In data odierna 

è pervenuta a codesta presidenza una nota a firma del dirigente del 

settore finanza e tributi dottor Filippo Angileri, che è qua in aula 

(voci fuori microfono). Sempre per dichiarazione di voto deve 

intervenire? In merito a questo? Prima io direi (voci fuori 

microfono). Se lei può intervenire un attimo dopo che io do lettura 

di questo, dopodiché le do tranquillamente la parola. Oggetto 

emendamento alla proposta di deliberazione consiliare con oggetto 

variazione di bilancio di previsione finanziario 2022-2024, 

esercizio 2023 ai sensi dell’articolo 175, comma 3, lettera A, 

decreto legislativo 267/2000 e successive modifiche integrative. 

“Premesso che l’articolo 5 della legge regionale numero 31 del 15 

giugno 2021 consente anche agli enti locali siciliani di apportare 

variazioni al bilancio di previsione esercizi provvisorio per 

conseguire l’obiettivo del pieno utilizzo delle risorse di 

derivazione statale europea attraverso delibere di giunta municipale 

da ratificarsi ai sensi dell’articolo 175 del decreto legislativo 

267/2000 e successive modifiche integrative entro 60 giorni da parte 

del Consiglio Comunale. Vista la richiesta formulata dai Consiglieri 

Ferrantelli +9 acclarata al protocollo generale dell’ente al numero 

53076 del 7 giugno 2023, visto l’allegato A alla proposta meglio 

specificata in oggetto e verificato che in effetti tale allegato 

evidenzia e specifica le singole voci sia nella parte in entrata che 

nella parte spesa, ovvero le singole voci sono separate singolarmente 

per singoli importi, si ritiene alla luce delle predette verifiche 

e precisazioni di non dovere esprimere alcun parere”. Per questo 

Consigliere Ferrantelli, siccome l’emendamento portava per prima la 

firma sua, prima di farla intervenire preferivo dare lettura di 

questo parere da parte del dottore di ragioneria, ovvero io sono 

andata a prendere l’allegato A che tutti ben conosciamo e le voci 

sono separate regolarmente. Quello che voglio dire è la seguente 

affermazione, ovvero secondo me per come è stato formulato 

l’emendamento, poi magari dottore Angileri potrà spiegare meglio le 

sue motivazioni in merito al parere dato, è come se si dice guardate 

separiamo le voci, ma già erano separate nell’allegato A, forse 

doveva essere più articolato l’emendamento da quello che viene 

richiesto dall’ufficio di ragioneria. Questo è un parere personale 

che esula ovviamente da quello che poi potrebbe dare il direttore 

di ragioneria. Quindi noi il punto siamo ancora in sospensione, però 

posto che devono trascorrere 60 giorni e noi abbiamo termine 17 

giugno per dovere approvare, se devono essere fatti altri emendamenti 

si possono benissimo fare. Prego Consigliere Ferrantelli.  
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CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessore, dirigente. 

Allora, premetto che l’amministrazione avrebbe potuto, anziché fare 

unico atto deliberativo di giunta, per cui oggi appare difficile 

annullare questo atto deliberativo e farne altri quattro, perché 

alla fine noi chiedevamo questo, e volendo si può pure fare, però 

dal momento che ci sono queste difficoltà noi siamo pronti a ritirare 

l’emendamento annunciando però che ne faremo un altro dove voce per 

voce chiediamo chiarimenti. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Infatti, mi perdoni Consigliere Ferrantelli, io prima le dicevo 

questo, secondo me per come è articolato l’emendamento non dice di 

fare una delibera per ogni voce. Io sto parlando come persona terza 

imparziale. Dice separando le singole voci (voci sovrapposte). 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Per noi non cambia nulla perché nel momento in cui, Presidente mi 

scusi, perché nel momento in cui siamo intenzionati a cassare una 

di queste quattro voci abbiamo la facoltà di farlo come Consiglio 

Comunale, pertanto per noi non cambia nulla. Quindi ritiro 

l’emendamento con il consenso anche dei firmatari colleghi per 

prepararne un altro, va bene? (voci fuori microfono) Altri quattro, 

quattro emendamenti. Colgo l’occasione Presidente, me ne dia la 

facoltà, visto che l’Assessore Gerardi ha guadagnato l’aula e poi 

ha guadagnato pure l’uscita a quanto pare, non lo vedo più, aspetto 

che rientra l’Assessore e poi mi dà la facoltà, grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Prego Consigliere Di Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, ringrazio il presidente Ferrantelli per avere 

ritirato l’atto e per avere illustrato già a tutta l’aula la volontà 

di presentare altri quattro emendamenti. Presidente, già il 

Segretario in queste ore ci aveva informato, mi sembra doveroso 

comunicarlo all’intera aula visto che alcuni colleghi già ponevano 

dei dubbi e dei quesiti nel merito. Ci è stato comunicato, come lei 

ha letto anche da parere emesso, da nota emessa dal dirigente 

Angileri, che separare le voci se le discutiamo come ipotesi dal 

punto di vista del dirigente Angileri sono già delle voci separate 

in quanto sono evidenziate le spese in entrata e in uscita. La 

volontà dei firmatari di quell’emendamento era di poter votare 

singolarmente le quattro voci. Considerato però come ci diceva il 

Segretario in queste ore che la delibera di giunta è una delibera 

unitaria ci preoccuperemo tutti insieme, sicuramente i firmatari già 

del primo emendamento, a presentare altri quattro emendamenti. Con 
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ognuno di questi chiederemo di cassare ognuna delle quattro voci 

così da poter votare poi la delibera così come emendata con le sole 

voci che l’aula ha deciso di non cassare. Mi sembrava doveroso 

aggiungerlo all’intervento del presidente Ferrantelli anche per 

chiarire dubbi di altri colleghi Consiglieri. Grazie Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Grazie Consigliere Di Pietra. Direi anche di stabilire un termine 

entro il quale presentare gli emendamenti in modo tale, non so voi, 

se riusciamo entro domani in modo tale quantomeno (voci fuori 

microfono). Io più che altro perché non abbiamo il punto in 

trattazione, vorrei scorrere con l’ordine del giorno (voci fuori 

microfono). Sì, ma era accantonato in attesa del parere. Quindi io 

direi quantomeno di andare avanti con l’ordine (voci fuori 

microfono). Prego Consigliere Coppola.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Proprio, collega Di Pietra, Assessore Tumbarello, lei non c’era, 

poco fa abbiamo votato quell’atto di indirizzo, e cittadini che hanno 

visto in streaming il Consiglio Comunale mi hanno chiamato per dirmi 

che ci sono momentaneamente persone che bivaccano nella piattaforma 

del monumento ai Mille, hanno preso le sedie dal magazzino, quelle 

impilabili e sono lì a bivaccare. Dunque se l’Assessore Tumbarello 

può mandare una pattuglia dei Vigili e andare a verificare se sono 

in regola o non in regola, perché ricevere una telefonata, nel 

frattempo noi stiamo discutendo di questa cosa e poi sapere che il 

monumento come dicono i colleghi Di Pietra e Orlando è alla mercé, 

ognuno può entrare e uscire dai locali là sotto credo che è 

effettivamente una cosa assurda. Dunque la invito Assessore a mandare 

una pattuglia dei Vigili Urbani e vedere effettivamente se... mi è 

arrivata una telefonata.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

  

Presidente, mi ero prenotato e lei mi aveva dato facoltà che io 

potessi intervenire alla presenza dell’Assessore Gerardi che 

finalmente ha riguadagnato l’aula. A seguito di mio intervento 

postato sulla chat del Presidente del Consiglio facendo notare una 

tomba scivolata perché il terreno ha franato, e colgo la battuta di 

Carnese quando dice pure i morti qua stanno sprofondando, a parte 

la battuta, l’Assessore mi ha mandato una nota che io voglio leggere 

in Consiglio, che così riferisce: “con riferimento alla segnalazione 

pervenuta a questo servizio in merito a un intervento di manutenzione 

da effettuare nel campo di inumazione del cimitero urbano di 

Marsala”, foto allegata, “si evidenzia che a norma dell’articolo 26 

del regolamento cimiteriale approvato con delibera eccetera eccetera 
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la manutenzione delle lapidi e dei copritomba sono a carico degli 

aventi diritto eccetera eccetera”. Ora Assessore, qua non si tratta 

di fare un provvedimento sulla tomba marmorea o sulla bara, che 

chiaramente questo è a carico dei familiari, ma qua si tratta di 

intervenire sulla frana del terreno. Il terreno è franato, non so, 

dovuto alla pioggia, non so a che cosa, e quand’anche potesse avere 

anche ragione lei, intanto se ne occupa il Comune perché non si può 

lasciare questo scempio. Intanto il Comune se ne occupa, se poi il 

Comune si deve rivalere sugli aventi titolo lo può fare, ma intanto 

il Comune ha l’obbligo di ripristinare questa frana e ridare la pace 

a chi in questo momento non ce l’ha, perché i morti che si vedono 

praticamente essere tracollati in questa maniera non hanno pace. E 

non vorrei che lei mi rispondesse come ha fatto nell’ultima 

interrogazione a qualche collega quando le chiedeva di ripristinare 

il semaforo non so dove e lei ha risposto datemi i soldi che lo 

faccio. Sa com’è, un bambino che chiede al padre papà ho fame e il 

padre gli risponde dammi i soldi che ti compro il panino. Non è così, 

i soldi se li deve andare a cercare lei, vada negli assessorati 

regionali, faccia quello che deve fare ma diamo risposta alla città. 

Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Grazie Consigliere Ferrantelli. Il Consigliere Carnese, prego.  

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Grazie signor Presidente. Io ne approfitto pure dato che l’Assessore 

è diventato merce rara, il Consigliere Gerardi da quando è diventato 

Assessore, l’ultima volta ha scagliato le pietre ed è andato via, 

non ha nascosto la mano, senza darmi la possibilità di dirgli quali 

sono le sue negligenze e le sue lacune. Dico senza ascoltare, che 

lui lo sa benissimo quali sono le sue negligenze e le sue lacune che 

sono veramente macroscopiche poiché da quando è Assessore ho visto 

che lui fa solo passerella e basta, perché poi di concreto non ha 

fatto niente sul vero senso della parola. È inutile che dice ho fatto 

quello, ho fatto l’altro. Per esempio al cimitero, non solo abbiamo 

fatto un elenco verbale ma poi lui l’ha voluto per iscritto e glielo 

abbiamo mandato. Il risultato qual è: zero tagliato, zero tagliato. 

Per quanto riguarda le lampade che ho denunciato mille volte e ho 

ribadito mille volte qual è il risultato, zero tagliato. Dico scusi, 

i semafori rotti erano e rotti continuano a essere. Il decoro, non 

so se lei è responsabile, continua ogni giorno di più sempre a 

peggiorare. Dunque scusa, l’Assessore era ironico nelle risposte, 

tipo che io non (parola incomprensibile) che è conoscitore di 

territorio dovrebbe mettere più impegno, invece no, nella maniera 

più assoluta. Ripeto, solo passerella e basta. Mi sono dimesso per 

la commissione di politiche sociali perché lui ci ha messo in 

difficoltà e non ha avuto la delicatezza di mettersi da parte e fin 

quando ricopre il ruolo di Assessore, dopodiché casomai se finiva 

di fare l’Assessore ritornava di nuovo  titolare. Non ha avuto 

nemmeno questa delicatezza, e dice ora ci mettiamo a piangere, volevo 
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sapere che cosa ho prodotto io. No, che cosa ha prodotto lui, non 

solo come presidente della commissione ma anche come Assessore. Uno 

zero tagliato, perché ho visto gli atti anche della commissione. Non 

ha fatto niente. Facciamo un confronto di quello che ho fatto io in 

questi giorni di presidente e lui di tre mesi, quattro mesi, non so, 

un anno, quanto c’è stato. Quindi è lo zero tagliato. Mi sembra 

l’Assessore del nulla. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Grazie Consigliere Carnese. Prego Consigliere Di Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, signor Segretario. Segretario mi rivolgo a lei 

per un dubbio perché avanzo formalmente richiesta di sospensione. 

Ieri il punto numero 4 all’ordine del giorno non è stato sospeso 

Presidente, noi eravamo qui e non è stato sospeso per la 

presentazione dell’emendamento, è stato sospeso a seguito di mia 

richiesta di prelievo del penultimo punto all’ordine del giorno 

considerato che nessun membro dell’amministrazione era presente in 

aula per relazionare il progetto, di conseguenza il punto non è stato 

accantonato (voci sovrapposte). 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

No, no, un attimo soltanto. È stato sospeso perché aspettavamo il 

parere dei revisori dei conti.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Assolutamente no. 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Assolutamente sì, c’era il Segretario qui presente (voci 

sovrapposte).  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Presidente vada a leggere la trascrizione o si veda il video. Ho 

fatto formale richiesta di prelievo, non è stata fatta nessuna 

sospensione... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Ma l’avrei dovuta chiedere io la sospensione.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Non è stata fatta nessuna richiesta di sospensione per la 

presentazione dell’emendamento. Ma la trattazione di carattere 



13 

Consiglio Comunale del 07/06/2023 

generale non ha avuto luogo perché nessun membro 

dell’amministrazione era nelle condizioni di relazionare, allora 

abbiamo chiesto il prelievo del penultimo punto. Quindi la 

sospensione non scaturisce dalla presentazione dell’emendamento. Di 

conseguenza chiediamo, essendo il primo punto all’ordine del giorno, 

essendo il primo punto da trattare oggi chiediamo la trattazione di 

carattere generale adesso con l’illustrazione dei progetti della 

quattro voci e la sospensione per presentare i quattro emendamenti 

annunciati già dal presidente Ferrantelli. Grazie.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Sì Consigliere Di Pietra, adesso va tutto per filo logico e dritto, 

perché in realtà la sospensione è stata fatta sia per il discorso 

dell’emendamento che si aspettava il parere, sia perché lei come 

dice c’era una carenza da parte dell’amministrazione nel relazionare 

l’atto. Ora che siamo quasi al completo è giusto comunque proseguire 

col punto posto al numero 4 all’ordine del giorno e continuare la 

trattazione, e chiedo quindi pertanto all’amministrazione chi di voi 

vuole relazionare sul punto numero 4.  

 

Punto numero 4 all’ordine del giorno 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Segretario, se vuole intervenire prima lei sull’aspetto tecnico nel 

frattempo che l’Assessore... 

 

ASSESSORE TUMBARELLO GIACOMO 

 

Signor Presidente, signori Consiglieri, stampa, pubblico presente. 

Io riterrei, prima di entrare nel merito delle singole voci per cui 

si rende necessaria la ratifica da parte del Consiglio, che il 

Segretario Generale dia un chiarimento di carattere tecnico riguardo 

all’istituto della ratifica, e non le variazioni di bilancio. 

Ratifica e non variazioni di bilancio. Dopodiché a seguire io 

illustrerò, almeno quelli che sono di mia competenza, i progetti che 

saranno argomento di ratifica da parte del Consiglio. Se la 

Presidente è d’accordo... 

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Assolutamente Assessore. Segretario, se lei si prenota. (voci 

sovrapposte) Prego Segretario. 

 

SEGRETARIO GENERALE GIACALONE 

 

Grazie signor Presidente, signori Consiglieri. Allora, vorrei fare 

una premessa che è questa: vorrei informare signor Presidente che 

nell’ordinamento regionale degli enti locali siciliano le variazioni 

di bilancio sono un adempimento di competenza del Consiglio Comunale, 

non della giunta, tranne un caso che è quello oggi in trattazione, 



14 

Consiglio Comunale del 07/06/2023 

e cioè è concessa alla giunta, quindi sono concessi alla giunta i 

poteri del Consiglio nella variazione di bilancio soltanto ai sensi 

dell’articolo 5 come ha scritto il dottor Angileri nella sua nota 

della legge regionale 13 del 2021 per apportare le variazioni in 

ordine a finanziamenti e interventi a valere sui fondi del PNRR. 

Questo perché, perché per rispettare le cosiddette milestone degli 

interventi sul PNRR il legislatore regionale si è preoccupato di 

venire incontro alle esigenze dell’ente dando la possibilità ripeto 

alla giunta di apportare le variazioni su somme in entrata e quindi 

a specifica destinazione. Quindi oggi non è posta all’ordine del 

giorno una trattazione di una variazione di bilancio ordinaria così 

come quelle che facciamo abitualmente, ma è una ratifica di una 

variazione che la giunta ha adottato con i poteri del Consiglio 

Comunale. Vorrei anche ricordare che proprio per l’esigenza di 

rispettare i tempi dettati dai fondi del PNRR, a fronte della 

delibera di giunta è probabile, ma io questo non lo so, è probabile, 

ma qui abbiamo il responsabile della posizione organizzativa che ci 

può eventualmente confermare, che a fronte degli interventi calati 

in bilancio con la variazione di giunta è probabile che alcuni di 

questi abbiamo avuto delle ripercussioni diciamo amministrative e 

delle obbligazioni che eventualmente l’ente ha assunto a fronte della 

variazione di bilancio. Quindi oggi ripeto siamo nella fase di 

ratifica di una delibera, tant’è che nelle premesse della delibera 

è riportata anche la delibera di giunta con la quale si è provveduto 

ad apportare la variazione di bilancio. Solo questo Presidente.  

 

VICEPRESIDENTE MILAZZO E. 

 

Grazie. (voci fuori microfono) Fondi regionali e PNRR. Quindi per 

quanto riguarda l’aspetto tecnico mi pare che le idee siano 

abbastanza chiare. Aspettiamo dall’amministrazione, ora Assessore 

Tumbarello farà la relazione inerenti ai progetti, grazie.  

 

ASSESSORE TUMBARELLO GIACOMO 

 

Allora, gli interventi progettuali per i quali è richiesta la 

ratifica da parte del Consiglio Comunale sono quattro, e li elenco: 

la scuola Cosentino; la rete idrica in contrada Birgi, in realtà non 

è solo in contrada Birgi ma è nella zona nord; piattaforma digitale; 

Acquasal. Allora, la scuola Cosentino è un’iniziativa finanziata con 

fondi di PNRR, per cui è stato fatto un bando pubblico, un bando di 

concorso per la progettazione da parte del Ministero e questo 

progetto, questo bando è stato vinto da un gruppo di progettazione 

che fa capo all’architetto Amodeo di Marsala con altri componenti 

di Palermo. Questo progetto il cui preliminare è stato fatto per un 

importo di euro 5.074.000 prevede la demolizione e la ricostruzione 

della vecchia scuola Cosentino nel viale Regione Siciliana, nel 

villaggio zona via Istria. Un edificio scolastico che noi tutti 

sappiamo che è stato nel tempo sottoposto ad atti vandalici, è stato 

abbandonato, ha coperture in eternit per cui riveste carattere di 

una certa pericolosità ed è stato realizzato un progetto che prevede 

la costruzione di dieci aule di scuola elementare e cinque aule di 
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scuola materna con un collegamento funzionale con l’attuale scuola 

Mario Nuccio della quale andrà a fare parte e alla quale sarà 

integrata. Questo progetto, per il progetto esecutivo è in fase di 

affidamento la procedura, è stata fatta in realtà la procedura è in 

fase di affidamento e della sottoscrizione del capitolato 

disciplinare di incarico nei confronti del gruppo di progettazione 

in quanto le scadenze di PNRR impongono mi pare la gara di appalto 

credo entro il mese di settembre prossimo venturo e la realizzazione 

dell’opera entro il 2025 credo. Quindi dico gli uffici di cui mi 

pare sei tu il RUP Stefano di questo, no, Giacalone ecco. Gli uffici 

sono impegnati per cercare di rispettare questa scadenza. La seconda 

opera, la rete idrica di contrada Birgi in realtà come dicevo prima 

è composta da diversi tratti, ve li elenco: sono 348 metri dal 

passaggio a livello di ristorante Mozia fino alle saline; un tratto 

di 346 metri nella zona di via Vajarassa; per alcuni si tratta di 

sostituzione, per altri di nuova rete; un tratto di rete idrica nella 

strada in conglomerato dal ristorante Mozia fino arrivare 

all’incrocio con la strada che poi spunta all’ex casello Bonetto per 

mille e rotti metri; e l’ultimo tratto in via Torre Sanchez, ma 

questo si tratta di sostituzione di rete idrica. L’importo di questo 

progetto afferisce a euro 103.717 e questo è un finanziamento che è 

stato concesso mi pare dal GAL Elimus attraverso un protocollo di 

intesa con il quale è stato incaricato il Comune di Marsala di 

redigere il progetto e di gestire l’appalto. L’altra opera riguarda 

l’iniziativa Acquasal, allora su questa cercherò di dilungarmi un 

pochino di più perché è stato argomento di diverse domanda da parte 

del Consigliere Coppola e di altri e quindi l’attenzione è posta su 

questo intervento oltre che sugli altri, e quindi necessita di un 

chiarimento e di maggiori informazioni. Allora, questo finanziamento 

è un finanziamento, questa iniziativa si articola in due fasi, una 

prima fase riguarda la fase di studio e di ricerca, la seconda fase 

riguarda la valorizzazione di questi studi attraverso la 

restituzione dal punto di vista turistico alla cittadinanza con un 

protocollo d’intesa che è stato sottoscritto con i gestori della 

salina per la concessione e l’autorizzazione eventualmente nella 

seconda fare a eseguire le opere. Quindi preciso, in questa prima 

fase l’importo afferente a quello riportato in delibera che è oggetto 

di ratifica si riferisce agli studi relativi alla possibilità di 

effettuare l’acquacoltura all’interno delle due vasche a cui faceva 

riferimento lei ieri sera, Consigliere Coppola, con valutazioni in 

ordine alla temperatura dell’acqua, al grado di salinità, alla specie 

ittica che può essere allevata, tutti aspetti di carattere 

scientifico le cui valutazioni poi, ove positive, eventualmente 

potranno consentire di effettuare l’attività di acquacoltura 

all’interno di queste due vasche. A latere di questo è stato 

presentato un secondo progetto che riguarda la realizzazione di opere 

all’interno delle saline Genna (voci fuori microfono). Ciclopedonale 

in un percorso esistente, quindi l’unica opera che sarà fatta sarà 

la picchettatura latistante questo tracciato con le corde che 

delimiteranno il percorso. All’occorrenza ciclopedonale, ma 

prevalentemente pedonale perché sarà aperta alla passeggiata da 

parte di tutti quelli che lo vorranno fare. I proprietari e i gestori 
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che all’inizio era stata fatta una convenzione con la vecchia 

gestione, l’assessorato regionale alla pesca ha preteso che la 

convenzione venisse rinnovata recando anche l’autorizzazione da 

parte della proprietà, proprietà che ha concesso per un periodo 

decennale la possibilità di fruizione di questa salina dettando delle 

condizioni che si riferiscono agli orari giornalieri, agli oneri a 

carico della proprietà, agli oneri a carico del Comune, agli oneri 

a carico della gestione e così via. Volevo dire che relativamente a 

questa attività è stata, da parte di GAL Elimus è stato dato 

l’incarico alla libera università di Trapani per le attività di 

ricerca, quindi l’incarico è stato dato a GAL Elimus, per altra parte 

del finanziamento è stato dato incarico allo stesso GAL Elimus di 

effettuare gli studi socio-economici relativamente alla gestione di 

questa attività all’interno delle saline Genna. Il tutto questo, e 

questo è il fatto finanziario, praticamente il piano di spesa 

afferente all’importo oggetto di ratifica è il seguente: per attività 

di gestione, progettazione, coordinamento, studi di valutazione 

economica delle risorse delle saline in favore di GAL Elimus 

116.750,52; per attività di organizzazione di eventi informativi, 

conferenze, torri e tonnare del litorale trapanese, flag, la somma 

di euro 2.400; per attività di studio preliminare della carta ittica, 

quindi l’attività di ricerca cui facevo riferimento poco fa, e 

valutazione della produttività delle saline, della risorsa aleutica 

al consorzio universitario della provincia di Trapani 60.000; per 

somme in amministrazione 6.502,08. Il totale è 185.652,60. Debbo 

precisare una cosa, ma se volete questo ve lo fate chiarire da chi 

è preposto alla gestione, in questo caso dall’architetto Stefano 

Pipitone il quale mi diceva che a fronte di questo importo sono stati 

già prodotti effetti relativamente all’anticipazione che è stata 

corrisposta per l’attività di ricerca alla libera università di 

Trapani di 18.000 euro mi pare a fronte di 60.000 euro di impegno 

assunto. Quindi questa è la situazione del (voci fuori microfono). 

Il Comune? In questo momento solo la gestione di questi fondi e il 

coordinamento amministrativo dell’attività, questo. È chiaro che, lo 

ripeto, se gli studi daranno esito favorevole è possibile che si 

possa andare avanti nella misura in cui l’assessorato regionale alla 

pesca finanzierà l’altra iniziativa il cui importo sarebbe di 690.000 

euro di opere che si realizzeranno all’interno delle saline Genna 

che saranno, lo preciso, saranno messe a disposizione della 

cittadinanza, dei visitatori, dei turisti che potranno al suo interno 

visitare, trascorrere il loro tempo libero, ristorarsi, fare le 

attività che riterranno più opportune. Credo che sia un patrimonio 

naturale di cui tutta la pubblica amministrazione utilizzerà e potrà 

utilizzare per queste attività. Credo che l’iniziativa al di là 

dell’attività di itticoltura sia un’iniziativa che comunque vada 

attenzionata. Tuttavia valuterà il Consiglio a riguardo. Dell’ultima 

iniziativa io sono dispiaciuto ma non sono informato, ed è la 

piattaforma digitale, comunque qualcosa potrà dirvi il Segretario, 

ovvero il dirigente di ragioneria, perché sono attività che non, se 

volete mi riservo mezz’ora di informarmi e vi riferirò. Grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora scusate, mi sembra di capire, ha ripreso adesso il collega 

Ferrantelli che c’è una richiesta formale di sospensione avanzata 

da parte del collega Di Pietra che condivide l’intervento, nel senso 

che non è chiusa la discussione di carattere generale e quindi siamo 

nelle condizioni di potere stabilire anche la tempistica. Non mi 

sembra nemmeno che ci sia l’urgenza che deve essere fatto entro 

stasera, entro domani o entro questa settimana, ci possiamo prendere 

tranquillamente, abbiamo ancora forse una ventina di giorni a 

disposizione per potere anche approfondire l’argomento (voci fuori 

microfono), quando scade? Il 27, quindi abbiamo 60 giorni sulla carta 

che scadono il 26 giugno. Dico è impensabile pensare di arrivare 

all’ultimo secondo, ma se permettete ci sono venti giorni abbondanti, 

dico si possono tranquillamente anche approfondire determinati 

argomenti con carta e documenti alla mano pure nella stessa 

commissione di merito, dico quindi onestamente la fretta di 

continuare la trattazione, se siete d’accordo e favorevoli non solo 

condivido la sospensione temporanea, magari per fare un passaggio 

con i capi, io sospenderei direttamente la trattazione e poi magari 

ecco, la prossima settimana faremo anche una seduta di aggiornamento, 

vediamo anche martedì prossimo se ci sono già le condizioni e gli 

approfondimenti sono stati anche fatti, se sono i tempi maturi la 

possiamo trattare anche già martedì prossimo. Dico se siete d’accordo 

eviterei ecco di fare ulteriori interventi sul punto in questione 

quando poi non ci sono le condizioni per poterlo nemmeno trattare 

stasera. (voci fuori microfono) Perfetto, mi sembra di capire che 

siamo tutti d’accordo. Dico se ci sono Consiglieri che sono contrari 

lo possono tranquillamente dichiarare e ne possiamo discutere. 

Perfetto, quindi sospendiamo Segretario (voci fuori microfono). Sì, 

ne ha facoltà collega. Sempre sul punto in questione, giusto? Prego 

Consigliere Coppola.  

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

  

Grazie Presidente. Assessore Tumbarello, allora per quanto riguarda 

alcuni interventi, soprattutto la scuola Cosentino logicamente c’è 

la massima attenzione non solo da parte mia ma credo da tutto il 

Consiglio Comunale, fra l’altro questo Consiglio Comunale si è 

distinto perché ha voluto fortemente che venisse ripristinata la 

scuola di Amabilina e nello stesso tempo siamo promotori di una 

richiesta fatta direttamente all’amministrazione per quanto riguarda 

il plesso Pestalozzi, dunque di piazza Caprera dove chiediamo 

all’amministrazione, qualora non ci sono altri fondi di 

finanziamento, di accendere un mutuo per consegnare di nuovo quella 

scuola agli alunni che la devono ancora frequentare o chi è in 

prossimità di frequentarla in futuro. Dunque per quanto riguarda il 

Cosentino non ci sono problemi. Per quanto riguarda la rete idrica 

è da attenzionare, stiamo valutando diciamo l’intervento con gli 

altri colleghi; per quanto riguarda invece Acquasal io penso sempre 

una cosa. Intanto parliamo in un’area privata che si trova 

all’interno di una riserva se non ricordo male, non è proprio, non 



18 

Consiglio Comunale del 07/06/2023 

siamo in riserva ma comunque sia parliamo di saline che hanno una 

loro storicità, tipologia, nascono come Saline. Le vasche 

interessate, che credo che siano due, le cosiddette vasche fredde, 

dovrebbero essere oggetto di studio per come ha detto l’Assessore 

Tumbarello e se l’esito è positivo si trasformeranno da vasche 

fredde, dunque non più vasche che servono per le altre vasche per 

fare il sale, in attività di acquacoltura. Dunque credo che 

l’amministrazione e chi ha pensato di portare avanti questo progetto 

nell’immaginario pensa che se c’è una nuova prospettiva rispetto a 

quello che sono le saline nella sua origine si trasformeranno in 

attività di acquacoltura, bisogna essere chiari. Perché se è 

positivo, lo ha detto lei stesso che sarà trasformato in un’attività 

di acquacoltura. Penso che domani può capitare che un’altra salina 

potrebbe essere oggetto di un altro tipo di esperimenti perché è 

giusto, perché noi dobbiamo consentire che si facciano gli studi ma 

sinceramente sono preoccupato per quella che è la visione che deve 

avere un’amministrazione di una città rispetto a un luogo che noi 

riteniamo che va assolutamente preservato nella sua origine e nella 

sua storicità di quello che si fa. Io che ricordi, no che ricordi, 

sono stato fra i firmatari e chi ha voluto allora in quel momento 

presentare un atto di indirizzo per fermare il progetto di Acquasal 

proprio per tutte le ragioni che ho espresso prima, nello stesso 

tempo anche stimolati da comitati organizzati da cittadini, di 

studiosi dove sono preoccupati che il già precario equilibrio dello 

Stagnone possa essere compromesso da ulteriori attività che 

obiettivamente potrebbero andare a stravolgere la sua naturale 

destinazione. Io non so come potrebbero convivere i famosi, i 

bellissimi fenicotteri rosa fotografati da tutto il mondo, domani 

non lo so se potrebbero ancora essere, li potremmo ritrovare 

all’interno di queste zone, fermo restando che c’è un altro dubbio: 

che io ricordi, architetto Pipitone, la pista ciclabile oggi che è 

stata oggetto di un parere della Sovrintendenza questo, almeno così 

ho capito, se non ricordo male inizialmente nel progetto si prevedeva 

che era il collegamento con la pista già ciclabile esistente, con 

quella della Spagnola, dunque significa che anche nel progetto si 

prevedeva la pista rossa. Ora mi chiedo si riesce, e mi dispiace 

sentire affermare da altri rappresentanti o ex rappresentanti 

politici che non c’è stato il tempo per il parco della Salinella di 

chiedere il parere della Sovrintendenza per fare una pista 

ecocompatibile e con materiali compatibili all’interno di quel parco 

e poi ora mi si viene a dire che all’interno delle saline Genna ci 

saranno le piste ciclopedonali fatte in maniera naturale e con 

materiale compatibile. Allora, io mi rendo conto che la Regione, la 

Comunità Europea ha e dà prospettive a chi vuole presentare progetti. 

Io sono preoccupatissimo per tutti questi progetti perché quando si 

parla di progetto c’è sempre un inizio e una fine, non c’è mai una 

cosa che possa avere una prospettiva di futuro, perché se il progetto 

è solo sperimentale abbiamo scoperto che domani potremmo allevare 

spigole, saraghi e (parola incomprensibile), è giusto? È un progetto, 

non si sa mai. Io ho visto Waterworld, l’ha visto quando il mondo 

si è capovolto? Dico dobbiamo sopravvivere, dunque abbiamo la 

possibilità che domani... ma se il progetto è fine a se stesso allora 
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sono punti di vista, sono dei privati, io comunque voterò contrario, 

dico non so come si porrà la questione sulla votazione. Nello stesso 

tempo se il progetto è di lunga gittata, dunque futuristico, sono 

ancora più preoccupato. Dunque dobbiamo dire che, e per come l’ha 

illustrata lei architetto Tumbarello, lei finché per una diciamo 

rivisitazione di quelle che possono essere oggi le saline, in 

progetto, in attività di acquacoltura, e questo è un esempio chiaro 

che è un’indicazione che sta dando l’amministrazione. Dunque noi, 

questo Consiglio Comunale che ha più volte votato, più volte 

incentivato, più volte sostenuto, più volte invitato tutte le 

amministrazioni, ai tempi di Carini ci eravamo quasi arrivati, a 

richiedere, ci sono documenti che parlano, Fernandez, lei non 

potrebbe votare questa cosa, non la può votare perché va contro 

quelle che sono state le direttive di suo papà, che erano quelle di 

preservare e di rendere e di fare diventare quella zona patrimonio 

dell’umanità, che sarebbe una cosa bellissima, internazionalizzare 

il luogo. Però siccome noi vediamo sempre il momento, l’opportunità 

di prendere il progetto, fondi, finanziamenti importanti, però poi 

nella sostanza non so cosa rimane, abbiamo capito che 

l’amministrazione, mi dispiace che non ci sono i colleghi 

dell’opposizione perché glielo avrebbero votato favorevolmente, ho 

capito che l’amministrazione tra pista ciclabile, tra Acquasal e 

tante altre cose credo che sia orientata domani a una condivisione 

con chi ci ha governato prima di noi e che io non ho creduto e ho 

voluto sostenere un altro Sindaco in contrapposizione, invece mi sto 

ritrovando tutto quello che era contrapposto a quello, a votarlo 

favorevolmente. Dunque siamo al paradosso più totale, quando invece 

noi sappiamo che oggi, dico io sto facendo un ragionamento 

complessivo su quello che è lo stato politico oggi della città di 

Marsala che è in uno stato completamente di, siamo disorientati 

perché non c’è più una logica su tutto. Dunque io mi auguro, 

Segretario abbiamo capito che c’è una delibera di variazione del 

bilancio, se non si possono scorporare gli interventi io sono 

costretto ad abbandonare l’aula, e se non dovesse essere approvato 

non voglio responsabilità perché mi dispiace per gli altri interventi 

che ritengo che siano essenziali e utili per la città. Dunque non 

voglio pensare che sia una strategia ben precisa per vincolare il 

Consiglio Comunale ad adottare una delibera secondo quelle che sono 

le direttive o le idee dell’amministrazione, però io obiettivamente 

sarò costretto a uscire dall’aula e non mi voglio assumere la 

responsabilità di votare una cosa contro quelle che sono le mie 

convinzioni. Io non ho né padroni, né padri, nel senso dal punto di 

vista politico, e nessuno che mi può dire quello che devo fare. 

Dunque mi auguro che ci siano le condizioni per scorporare, non so, 

il collega Di Pietra e il collega Ferrantelli ci stanno lavorando 

per aggiustare, vedere come fare, ma io già preannuncio il mio voto 

favorevole almeno per quella parte di intervento. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie Consigliere Coppola. Ha chiesto di intervenire per una 

precisazione l’Assessore Tumbarello, prego.  
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ASSESSORE TUMBARELLO GIACOMO 

 

Intanto mi devo complimentare con il Consigliere Coppola per la 

sensibilità che dimostra verso gli uccelli, verso i fenicotteri, 

anche se (voci fuori microfono). Questa sensibilità green in realtà 

non si percepisce su altre iniziative, comunque va bene così (voci 

fuori microfono). Io la prego comunque di fare le sue dichiarazioni 

e non interpretare quelle dell’amministrazione perché 

l’amministrazione parla con gli atti. Io le leggo un passaggio, solo 

questa è la precisazione, un passaggio della convenzione che abbiamo 

sottoscritto con i gestori e i proprietari delle saline e si dice 

questo in un passaggio: opportunità per trasformare lo Stagnone di 

Marsala e delle saline in un esempio emblematico di intervento di 

recupero e valorizzazione di un’area costiera che potrà 

rappresentare un’ulteriore opportunità di crescita economica per 

tutto il territorio attivando nuovi sbocchi commerciali e favorire 

il sostegno e la promozione delle attività tradizionali di 

acquacoltura estensiva, non intensiva come ha detto lei (voci fuori 

microfono), estensiva. No, no guardi, è sottile la differenza, è 

sottile Consigliere, però la precisazione va fatta, e la prego di 

lasciarlo dire a me che tipo di attività si svolge. Lo dico non 

perché ne so più di lei, perché leggo con gli atti davanti, quindi 

la precisazione... e un’altra precisazione, quindi acquacoltura 

estensiva nelle saline svolte, stia attento, ascolti, svolte accanto 

alla produzione del sale. Quindi non si trasformano le saline in 

acquacoltura, è un’attività a latere della coltivazione del sale che 

resta per i gestori e per i proprietari l’attività principale. Questo 

lo volevo precisare Consigliere Coppola. La situazione è questa, è 

quella scritta, va bene? Il resto lo lasciamo interpretare a chi ci 

ascolta, grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Ferrantelli (voci fuori microfono).    

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. Io chiedevo all’Assessore Tumbarello un 

chiarimento per quanto riguarda la pista ciclopedonale di cui lei 

faceva cenno a proposito dell’Acquasal, di questo percorso (voci 

fuori microfono). Ma questa ricade nell’attuale pista ciclabile, che 

le ricordo che non è collaudata. Come fa a conciliare quest’altro 

aspetto? Non è collaudata ancora la pista ciclabile. Me lo spieghi.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Scusate, ritengo... allora se vuole intervenire l’architetto 

Pipitone le do la possibilità, però siccome ho fatto intervenire il 

collega perché era già iscritto. Dico per me l’argomento già è 

tranquillamente da sospendere. Ci sono alcuni aspetti... un 

chiarimento dico glielo faccio fare per un fatto anche di cortesia 
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visto che è stato (voci fuori microfono). Assolutamente, dico e poi 

sospendiamo direttamente la trattazione del punto e lo 

approfondiremo nuovamente nelle commissioni di merito (voci fuori 

microfono). Sì, assolutamente sì. Dico però se dobbiamo sospendere 

il punto e già c’è la volontà di sospenderlo è assurdo che 

continuiamo nella discussione di carattere generale (voci fuori 

microfono). Ma non stiamo sospendendo per l’emendamento collega, noi 

sospendiamo e riprendiamo la trattazione di carattere generale, che 

sia chiaro. Non sospendo per poi non riprendere la discussione di 

carattere generale (voci fuori microfono). Prego.  

 

DIRIGENTE PIPITONE STEFANO 

 

Buonasera a tutti. Allora, per quanto riguarda i quesiti, i punti 

sollevati dal Consigliere Coppola volevo fare due piccole 

precisazioni. Innanzitutto come aveva già fatto, messo in risalto 

l’Assessore Tumbarello noi non stiamo parlando di un allevamento a 

carattere intensivo bensì di un allevamento a carattere estensivo. 

Tra l’altro non è vero che si va a stravolgere l’attività della 

salina perché io ho assistito a diversi incontri presso il 

dipartimento pesca che tra l’altro devo dire che sono molto sensibili 

a questo tema, molto sensibili. Si vuole solo riprendere quella che 

una volta era l’attività della saline, cioè questa attività di 

acquacoltura estensiva è stata sempre una tradizione delle nostre 

saline, che io ho appreso in questi ultimi anni attraverso questi 

incontri. Cioè le fredde venivano utilizzate dai salinari come 

attività complementari della propria attività, e si vuole fare solo 

riprendere questa antica tradizione. Poi il dipartimento pesca aveva 

deciso visto che il nostro Stagnone sta morendo da un punto di vista 

di risorse ittiche voleva implementare questa attività dicendo 

facciamo uno studio scientifico, creiamo degli avannotti all’interno 

di queste fredde con metodo del tutto naturale, senza mettere 

mangime, cioè quello che succedeva anticamente nelle saline. Poi 

fare un prelievo di questi avannotti e buttarli nello Stagnone. 

Quindi io credo che questa attività è un’attività molto intelligente, 

lungimirante e rivolta nell’attività socio-economica, quindi questa 

è una cosa importantissima, e quindi credo che non ci sia nessuna 

volontà di scopo di lucro perché è il dipartimento che ha portato 

avanti questa iniziativa (voci fuori microfono). No, non è così. Lo 

studio... innanzitutto c’è l’incarico di fare la carta ittica, la 

carta ittica è (voci fuori microfono). La carta ittica, di redigere 

una carta ittica, cioè lo studio scientifico è proprio quello, capire 

come si evolve la fauna marina, quindi i pesci come crescono, quando 

crescono, in funzione che fanno questo studio i prelievi che vengono 

fatti più o meno abusivamente della pesca sullo Stagnone e quindi 

bisogna integrare questa mancanza di pesce che è stato accertato dal 

dipartimento pesca. E questo è un punto, credo che sia importante. 

Poi per quanto riguarda la pista prevista all’interno della salina, 

nella prima stesura del progetto fatta credo nel 2021 era prevista 

innanzitutto una pavimentazione (voci fuori microfono). 2019 era 

stato fatto, lo studio di fattibilità tecnico-economica da parte del 

GAL. Questo studio di fattibilità è stato sottoposto a procedura 
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(parola incomprensibile) da parte del dipartimento all’ambiente di 

Palermo che ha sollevato dei dubbi giustamente su questa pista 

ciclabile, allora ha dato delle prescrizioni dicendo (voci fuori 

microfono). Era prevista se non ricordo male una pavimentazione in 

cemento drenante (voci fuori microfono) però siccome l’impatto, il 

dipartimento all’urbanistica e all’ambiente l’ha ritenuta eccessiva 

ha dato delle prescrizioni in sede di rilascio di procedura (parola 

incomprensibile), ha dato delle prescrizioni dicendo voi dovete 

solo, esiste un tracciato, dovete solo mantenere il tracciato che 

c’è, pulire l’erba e cose e lasciare il tracciato naturalmente così 

come si trova (voci fuori microfono). Esatto (voci fuori microfono). 

Allora, noi dobbiamo dire la pista come utilizzo c’è, come 

materialmente realizzare una pista con materiale e cose non c’è 

perché sarà riutilizzato il sentiero in terra battuta, anzi con la 

mammacaura esattamente, tecnicamente, e si stende che (voci fuori 

microfono), con la fanghiglia stessa (voci fuori microfono). Cioè 

l’attuale percorso sarà chiamato pista ciclopedonale, questo, che è 

un sentiero attualmente esistente (voci fuori microfono). Io ho 

finito. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie. Quindi sospendiamo (voci fuori microfono). Non solo, è 

prevista la realizzazione di un ponticello che permette il passaggio 

del canalone (voci fuori microfono). Allora, sospendiamo nelle more 

di questi approfondimenti nelle commissioni di merito il punto 4, 

dico c’è già la volontà dell’intera assise civica di sospendere il 

punto 4 e a questo punto incardiniamo il punto 5, riconoscimento 

debito fuori bilancio ai sensi dell’articolo 194 comma 1, lettera 

A, relativo alle somme dovute per la società Candela Nicolò srl, per 

essa al curatore fallimentare avvocato Francesco Di Vita.   

 

Punto numero 5 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Chiedo al presidente della commissione di relazionare sul punto. 

Presidente Ferrantelli, se vuole (voci fuori microfono). Prego 

Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Allora, si tratta di un debito fuori bilancio ai sensi dell’articolo 

194 comma 1, lettera A, del decreto legge 267/2000 relativo alla 

somma dovuta alla società Candela Nicolà, società a responsabilità 

limitata e per essa al curatore fallimentare avvocato Francesco Di 

Vita. Con determina dirigenziale numero 1116 del 22 ottobre 2019 il 

Comune di Marsala affidava la fornitura e la collocazione del blocco 

tensione media di una cabina elettrica, svincolo Morsello, cabina 

numero 13382 alla ditta Candela Nicolò. Il Comune erroneamente 

portava in economia la somma di 7.684.000 (parola incomprensibile) 

dovuta alla società Candela Nicolò dichiarata nel frattempo fallita 
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con sentenza resa dal Tribunale di Trapani il 31/8/’21, di effettuare 

il pagamento al curatore fallimentare di 7.684,97 e correggo, 7.684 

e non 7 milioni come lapsus avevo specificato. La commissione ha 

dato parere favorevole e ci sono tutti i pareri richiesti perché 

possa essere approvato.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ci sono interventi sul debito fuori bilancio in questione? No. E 

allora Segretario possiamo procedere con la votazione del punto 5, 

debito fuori bilancio nei confronti della società Candela Nicolò srl 

per il curatore fallimentare avvocato Francesco Di Vita. Procediamo 

per appello nominale Segretario.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul punto 5 10 Consiglieri Comunali 

su 24, quorum richiesto per l’approvazione 6, la delibera viene 

approvata con 10 voti favorevoli su 10 votanti. Prego Segretario, 

siamo in presenza del numero legale in quanto in seduta di 

prosecuzione, dico magari qualcuno che ci sta guardando, ecco. Prima 

di passare al punto successivo aggiorniamo i lavori a giorno 13 

giugno, martedì 13 giugno alle ore 17:00. Quindi i lavori vengono 

aggiornati a martedì 13 alle ore 17:00. Andiamo avanti, abbiamo altri 

due debiti fuori bilancio che possiamo fare e poi chiudiamo la seduta 

di oggi. Ne abbiamo altri due che possiamo tranquillamente fare, il 

punto 6 e il punto 7 erano, se non sbaglio. Sì, 6 e 7.  

 

Punto numero 6 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora passiamo al punto 6, riconoscimento debito fuori bilancio nei 

confronti della ditta Siciltecno Plus srl nella persona del legale 

rappresentante signor Mazzeo Domenico Antonio e per essa al legale 

di fiducia, avvocato Maugeri Filippo. Sentenza del Giudice di Pace 

di Marsala, la numero 196 del 2022. Chiedo cortesemente al presidente 

Ferrantelli di poter relazionare sulla delibera.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente. La ditta Siciltecno Plus, società a 

responsabilità limitata, nella persona del legale rappresentante 

signor Mazzeo Domenico Antonio, e per esso al legale rappresentante 

avvocato Mauceri Filippo, chiede un debito fuori bilancio di 334,83 

euro. Da cosa scaturisce: a seguito di un verbale elevato dalla 

Polizia Municipale perché la ditta al fine di realizzare i lavori 

di rete fognante chiudeva un tratto di strada, via Colocasio (parola 

incomprensibile) senza la relativa autorizzazione e da qui scaturiva 

il verbale dei Vigili Urbani. La ditta però ha contestato detto 
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verbale in quanto la notifica era arrivata dopo il novantesimo 

giorno, quindi (parola incomprensibile) di termine. La commissione 

ha dato parere favorevole e ci sono i pareri tutti favorevoli, per 

cui si chiede di approvarlo.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, non ci sono richieste di intervento da parte dei colleghi 

Consiglieri, trattandosi anche di una cifra esigua di appena 334 

euro ritengo Segretario che possiamo procedere con la votazione per 

appello nominale. Prego Segretario.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul punto 6 14 Consiglieri Comunali 

su 24, quorum richiesto per l’approvazione 8, il punto 6 viene 

approvato con 14 voti favorevoli su 14 votanti. 

 

Punto numero 7 all’ordine del giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Passiamo al punto 7, ultimo punto per oggi, riconoscimento debito 

fuori bilancio ai sensi dell’articolo 194 comma 1 lettera A del testo 

unico enti locali approvato, quindi relativo al procedimento 

Pecorella Vincenzo contro il Comune di Marsala. Sentenza Corte 

d’Appello di Palermo numero 1081 del 2011, pagamento indennità di 

esproprio. Anche qui chiedo la cortesia al presidente Ferrantelli 

nella qualità di presidente della commissione bilancio, di 

relazionare all’aula, prego.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Si tratta di un debito fuori bilancio stimato nella misura di 10.000 

euro a seguito di una transazione comunque che il debito era un po’ 

più elevato, una transazione del Comune, si è arrivati a 10.000 euro. 

I beneficiari sono gli eredi del signor Pecorella Vincenzo, e 

riguarda una particella, la 271, non pagata, del foglio di mappa 191 

per una superficie area lilibea zona Capo Puleo che era stata, 

praticamente era stata confiscata, per un totale di metri quadrati 

12.500. La vicenda inizia nel 1988 e la vicenda giudiziaria inizia 

negli anni ’90 e finisce in Corte d’Appello nel 2011. Praticamente 

tutte le particelle di questo esproprio erano state pagate tranne 

una particella, la 271, che non fu pagata. La particella si chiedeva 

un debito di 11.700 e rotti che poi a furia di transazioni con il 

Comune si sono accordati nella misura di 10.000 euro. C’è stato il 

parere favorevole della commissione e anche di tutti gli altri 

revisori dei conti e del dirigente, per cui si chiede di approvarla, 

grazie.  
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PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie Consigliere Ferrantelli. Allora, ci sono interventi da parte 

dei colleghi Consiglieri? No. Segretario procediamo con la votazione 

per appello nominale, prego.  

 

Il Segretario Generale procede alla votazione per appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Prendono parte alla votazione sul punto 7 14 Consiglieri Comunali 

su 24, quorum richiesto per l’approvazione 8, il debito fuori 

bilancio iscritto al punto 7 viene approvato con 14 voti favorevoli 

su 14 votanti. Detto ciò gli altri debiti fuori bilancio non possono 

essere trattati in quanto ancora non hanno il parere favorevole da 

parte della commissione, li tratteremo nella seduta di aggiornamento 

prevista proprio per martedì prossimo 13 giugno alle ore 17:00. 

Auguro a tutti una buona serata, la seduta è chiusa.  

 

 


